
 

 

 

 

～ 保護者や地域の皆さまと、島上小学校の今後の在り方について協議を始めました ～ 

 

 

 

 

 

 

 

                          

 第 1回島上小学校の在り方検討委員会 
委員会では、「燕市立学校の在り方検討委員会設置要綱」に基づき、委員委嘱を行いま

した。その後、事務局より島上小学校の現状と今後のスケジュールについて説明し、委

員のみなさまと意見交換を行いました。 

検討委員会の協議概要は以下のとおりです。 

 

 日 時 令和７年６月 10日（火）午後 6時から 

 会 場 島上小学校 会議室 

 議 題 （1）議 題 

      ・正・副委員長の選任について 

     （2）協議事項 

      ・島上小学校の児童数と学級数の推移について   資料１ 

      ・島上小学校の在り方検討のスケジュールについて      

  （３）意見交換 

   ・熊森自治会役員アンケート結果              

   ・今後の在り方に係る令和 6年度島上小学校 PTAの意見   

第 1回島上小学校の在り方検討委員会での主な質問・意見について 

質問・意見  回答 

島上小学校の令和 13 年度の 5

年生が、6年生に進級したら、複式

学級は解消されるのか。 

在籍人数によっては、複式学級ではなく、単

式学級となる可能性があります。（転出入等の

関係で、現時点で断言はできません） 

※資料１参照 

第１号 令和７年６月２０日 

   発行：燕市教育委員会 学校教育課 

島上小学校の在り方検討委員会 報告

告 』 

 島上小学校では、地域の児童数が減少し、令和 10年度以降は二つの学年で１学級を
編制する複式学級が見込まれる状況となります。このことを踏まえ、市教育委員会で
は、島上地区の子どもたちのより良い教育環境の実現に向けて、地域や保護者の皆さ
まと話し合う「島上小学校の在り方検討委員会」を始めました。 
 「島上小学校の在り方検討委員会」の様子は、「島上小学校の在り方検討委員会 報
告」をとおして皆さまにお知らせしていきます。 
本号（１号）では、６月 10日（火）に開催しました「第 1回島上小学校の在り方検

討委員会」の様子や配付した資料について、お伝えします。 
市教育委員会は、地域や保護者の皆さまからご意見をいただきながら、今後の島上

小学校の在り方について検討していきたいと考えています。 

 

 



質問・意見 回答 

複式学級の長所として、児童と教

師の関わりが濃いとあるが、10人

の単式学級より、16人の複式学級

の方が薄まるのではないか。 

そのような捉え方もできるかと思います。 

※資料１参照 

島上小学校の在り方として、統合

か複式の二択なのか。 

現時点で提示できるのは、大きなくくりと

してこの二択のみとなります。 

新しく校舎を建設し、分水地区３

小学校が統合できるような予算は

あるのか。 

令和 10 年度の複式学級を迎えるまでに、

新校舎建設等は難しい状況です。まずは、現状

の施設で統合するのか、複式学級とするのか

を検討していただきたいです。 

例えば、分水地区の小学校が、分

水小学校に統合した場合、分水小学

校の校舎に児童は入るのか。 

試算したところ、受入可能です。 

なかまの会も統合になるのか。 仮に統合が決まりましたら、保護者の皆さ

まの意見を伺いながら、児童クラブ化の検討

を始めます。 

子どもたちのことを考えると、複

式学級よりも統合の方が良いと思

う。（同意見多数） 

 

熊森自治会役員アンケート結果

や PTAの意見にもあるように、島

上地区から学校がなくなるのはさ

びしい気持ちもある。 

 

検討事項 

次回８月の第２回島上小学校の在り方検討委員会では、統合するのであればその

統合先、スクールバスはどうなるか、児童クラブはどうするか、他校の考えも聞き

たいなど、検討していきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

                       

【皆さまのご意見をお聞かせください】 
  「島上小学校の在り方検討委員会」での議論の内容を「島上小学校の在り方検討

委員会報告」として発行し、保護者や地域の皆さまにお知らせいたします。この 
  「島上小学校の在り方検討委員会報告」をご覧になり、ご意見等をお聞かせくだ

さい。 
 
  《問い合わせ先》 
   燕市教育委員会学校教育課  

担当：藤野・星野 電話：0256-77-8195 
 

申請フォームでも受け付けます→ 
 

 



１．島上小学校の児童数と学級数の推移について 

【島上小学校の学校規模】 

今後の島上小学校の学級数は、現在の小規模校である１学年１学級を令和９ 

年度末までは維持できますが、令和 10 年度からは複式学級が生じ、過小規模校となり

ます。 

  【島上小学校の児童数・学級数の推移と今後の見込みについて】 （R7.5現在） 

 

 

【児童数と学級数の推移】
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